
CROQUEURS DE POMMES
 CENTRE VOSGES

ASSEMBLEE GENERALE à Saint Nabord 
Compte-rendu de l’AG du 25/01/2020

Invités présents:
M. JACQUEMIN Président CP «La LORRAINE»,avec 3 collègues : Bernard, Alain, et François-Xavier, 
M. WEBERT président CP3P,
Mr HENRY repésentant «Vosges Déodatiennes »,
Mme. FORTERRE, présidente Fédération APIVOSGES, 
M. AUBERTIN président APLV, 
M. MOREL président L’ABEILLE VOSGIENNE.
Les représentants des associations adhérentes

Invités excusés:
M. MARCHAND président National 
M. VANNSON, président du Conseil Départemental
M. JACQUARD, maire de SAINT NABORD
M. DUBOIS maire de Sanchey
Mme. LOMBARD présidente de l'Association verger de VELOTTE et TATIGNECOURT

La présidente remercie les membres du CA pour leur presence et souhaite à Hubert PIERRAT un 
rétablissement le plus rapide possible.

Ouverture de la 13 ème Assemblée Générale Ordinaire par Denise PRETOT, Présidente de 
l’Association Locale des CROQUEURS DE POMMES Centre-Vosges.

Hommage aux personnes disparues

Quorum 
Après vérification de la liste d’émargement, sur un effectif de 178 membres inscrits au 31/12/2019, 
nous comptabilisons moins de 89 signatures (présents et procurations).
Conformément aux statuts ‘A défaut de quorum (50% plus 1 des membres), l’Assemblée se réunit 
trente minutes plus tard et délibère quel que soit le nombre des présents ou représentants’.

Approbation du CR AG 2019 à l’unanimité 

Rapport moral et d'activités
Intervention de la présidente sur l’investissement que demande la gestion et l’organisation d’une 
telle association et demande aux adhérents de bien vouloir de s’investir également aux limites de 
leur possibilité: Nous avons besoin de vous tous, les animations se font toujours avec un collectif, c’est un 
travail d’équipe et les échanges font avancer les pratiques. Il y a, c’est certain, des compétences à partager. 
C’est aussi l’objectif des stages: ils sont organisés pour vous permettre de mettre en œuvre les connaissances
dans vos vergers et aussi d’assurer «la relève».

Bilan de l'année
- le conseil d'administration (12 personnes) a bien fonctionné avec une assiduité à 91% ; 
- augmentation de l’effectif de 22 adhérents par rapport à l’année précédente (un peu plus de 14%), 
- forte sollicitation des croqueurs pour des prestations chez des particuliers
- Forte sollicitation des croqueurs pour des prestations/animations dans les collectivités

Rapport de l'année présentées sur diaporama
Les manifestations = 40 séances: greffes, tailles, plantation et fêtes-salons, 6 animations (écoles, 
conférences, ehpad), 2 stages «la greffe», 1 stage «la taille», 1 expo sur 2 semaines à LA BRESSE, 
1 séance film-débat «l’ORIGINE DE LA POMME», sans oublier la Bourse aux Greffons
Les partenariats: établissements de convention avec 10 associations, commune ou comcom.

 LES CROQUEURS DE POMMES
Approuvé à l'unanimité



Rapport comptable
Remarque 
L’excédent financier pour l’année 2019 est beaucoup plus important que les années passées pour 
plusieurs raisons: 

- Subvention de 500 € de la mairie d’Epinal, cette subvention répond à une 
demande d’adhésion (qui ne peut se traduire par un bulletin d’adhésion en raison 
du nombre d’association important sur EPINAL) suite aux activités de plantation sur 
le terrain de la MJC St LAURENT, le caractère exceptionnel de l’attribution répond au
souci d’équité par rapport aux autres associations. 
- Augmentation d'activités rémunérées par les collectivités, notamment pour la fête
du paysage, 
- Animations diverses.

La fête de la pomme n’ayant pas eu lieu, il n’y a pas eu de renouvellement du stock de jus de 
pomme. 

Après la lecture du rapport comptable (Voir Document ci-dessous) et l’intervention d’un des 
vérificateurs aux comptes confirmant la sincérité des comptes, l’assemblée approuve à l'unanimité le
rapport comptable et donne quitus au trésorier.



Renouvellement du CA. Actuellement composé de 12 membres.

Les postes à renouveler: Audrey BICHET, Denise PRETOT, Brigitte GILLOT, Jean-Marie HUMBERT
Ne se représente pas: Brigitte GILLOT
Sont élus à l’unanimité: Audrey BICHET, Denise PRETOT, Jean-Marie HUMBERT
Un adhérent: Philippe WALTER souhaite se présenter au CA, mais il n’a pas une année d’adhésion. 
Le CA lui propose de venir en tant que co-opté pour commencer à participer à la vie de l’association.

Vérificateurs aux comptes: M. Yvan VILLEMIN se représente, M. Pacal SEYER ne se représente pas.
M. Michel MOUHAT se présente.
Les vérificateurs aux comptes sont élus à l’unanimité.

Puis se succèdent différents points :

- Intervention de Bernard BACLET et de Jean Claude Ferrie pour l’explication de la mise 
en place d’un groupe de travail trimestriel sur la Pomologie. L’idée est de regrouper 
plusieurs associations de croqueurs du GRAND EST pour travailler ensemble sur les 
variétés locales et notamment la variété GRILLOT.
- Intervention de M. MANSUY pour la présentation des JARDINS EN TERRASSES de 
PLOMBIERES LES BAINS
- Intervention de M. SIDRE pour la convention passée avec l’association BALLAST, 
présentation par Denise PRETOT du parcours de la VOIE VERTE.
- Intervention de M. SIMON au sujet du verger de DOMPIERRE pour une plantation à 
organiser et au sujet de la méthode M. AUBERTIN , président de APLV, présente, le 
principe de la dent BECKERT qui respecte la structure du sol.
- Intervention de Michel JACQUEMIN pour URAAGE (groupement Associations Croqueurs 
du GRAND EST et Arboriculteurs d’Alsace) et pour l’abonnement à la revue FRUITS ET 
ABEILLES.

Préparation collégiale des Activités du 1 er trimestre 2019 

Les activités "animations" sont reconduites en fonction de l'information donnée par les organisateurs 
cependant quelques-unes sont déjà programmées. Elles figureront sur le site internet de l’association
http://croqcentrevosges.free.fr/ et paraîtront dans la presse locale au fil de l’eau, également sur la 
page Facebook.
La présidente rappelle les différentes activités programmées.
Pour les séances "adhérents" ou commissions : taille, greffe, pomologie, chaque membre inscrit sera 
contacté. Certaines activités sont évoquées avec les adhérents ayant complété la fiche d’activité, 
notamment sur les dates. 
Le cas échéant, il pourra être fait appel à candidature.

Présentation du Verger à BULT 
Le sentier pédagogique de BULT a été présenté en vidéo, les croqueurs sont intervenus pour la 
plantation d’arbres fruitiers. 

Questions diverses :
film «VITIS PROHIBITA», vu par M.GIRARDOT et M. LAZARUS, il s’agit d’un document technique

sur les plants de vigne qu’il pourrait être intéressant de visualiser = à suivre
L’alternance et les changements climatiques= de nombreux facteurs agissent sur la 

production des arbres fruitiers, des observations doivent être menées. Les fleurs se forment sur 
l’année N-1, les fruits en trop grand nombre empêchent le développement des boutons floraux d’où 
une production réduite l’année suivante. D’autres facteurs interviennent: en cas de manque d’eau, 
l’arbre privilégie ses organes vitaux et les fruits tombent, si les feuilles sont brûlées par le soleil, la 
photosynthèse est perturbée et donc l’arbre n’est pas en état de produire. Il y a aussi les hivers trop 
doux….il serait utile de noter les points particuliers, c’est sûrement un document à construire, à 
découvrir dans les études faites par des organismes d’agroforesterie ou autres.

 l’Assemblée Générale se termine à 11h30
Les membres du CA sont invités à la 1ère réunion 

La présidente remercie tous les participants et invite l’assemblée :
- à partager un moment autour d’un verre

et ensuite
- à rejoindre le restaurant Le Logis du Pré Braheux.
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